

“Quizás voy a ser candidata por la secretaría general”: Michelle Bachelet se abre a postular a la ONU



► En la instancia en que participó Michelle Bachelet este miércoles, había importantes líderes mundiales, entre ellos Hillary Clinton.

En un conversatorio en Nueva York, la expresidenta reveló que piensa en esa posibilidad y generó una ovación de la audiencia que la escuchaba.

Cristóbal Fuentes

En el marco del 30° aniversario de la Conferencia de Beijing, hito que fijó una serie de compromisos relacionados a los derechos de las mujeres, Michelle Bachelet dio una pista sobre sus próximos pasos, luego de descartar una candidatura presidencial.

El miércoles, la expresidenta participó de un conversatorio en Nueva York que convocó a importantes líderes internacionales, como Hillary Clinton, quien se sentó junto a ella.

En medio del conversatorio, a Bachelet se

le preguntó cómo se consigue que los hombres sean “aliados” en materia de género. La militante socialista respondió que “necesitamos mostrarles que no solo las mujeres ganamos cuando los derechos de las mujeres son respetados, sino que sus vidas son mucho mejor. Necesitamos enseñarles (...) cómo la sociedad ganará, los niños ganarán, pero también la economía ganará (...). Necesitamos encontrar los argumentos para convencerlos y creo que tenemos suficientes”.

También recordó que días atrás sostuvo una reunión con el embajador canadiense Bob Rae, quien le dijo que el argumento más común de los misóginos es que las mujeres tienen que encontrar su lugar. Y su respuesta ante eso es que las mujeres tienen todos los lugares, aquí y en cualquier parte. “Creo que es una gran frase. Escuchamos a los hombres hablando a favor de los derechos de las mujeres, vamos a poder acelerar la promesa de Beijing”, sostuvo.

En ese contexto, Bachelet reconoció que “estamos acá porque Beijing tuvo resultados. Y tenemos que celebrar Beijing. Pero también tenemos que entender que acelerar más, porque estamos tan lejos. Y estoy pensando... Quizás voy a ser candidata por la secretaría general”. Con esas palabras, fue ovacionada por la audiencia que la escuchaba.

Bachelet hizo referencia a su eventual llegada a la secretaría general de la ONU.

Y es que, el año pasado, de manera informal, representantes de distintos países de Europa, América y Asia contactaron a autoridades de la Cancillería chilena y la embajadora de Chile en la ONU, Paula Narváez (socialista, al igual que la expresidenta), con la intención de sondear a la dos veces Jefa de Estado como una eventual carta para la secretaría general.

“Lo que yo puedo decir es que me parece normal que para muchas personas ella surja siempre como una alternativa, por la en-

vergadura política que ella tiene y el impacto que ella tiene, pero lo que puedo contar, es lo que me pasa a mí en Naciones Unidas y es que, informalmente, representantes de distintos países la señalan como la próxima secretaria general de Naciones Unidas también”, dijo Narváez en enero del año pasado, en T13.

Esa opción se mantuvo abierta por varios meses a la espera de lo que pasara en las elecciones de Estados Unidos, donde se enfrentó la demócrata Kamala Harris contra el republicano Donald Trump. En el gobierno chileno, al igual que en el entorno de la exmandataria, creían que con Harris tenían más opciones de ganar si se postulaba, por lo que al triunfar Trump la idea perdió fuerza.

De hecho, la propia exjefa de Estado transmitió a su entorno hace algunos meses que con Trump una candidatura a la ONU se ponía cuesta arriba. ●